

**LE LIVRE*****La famille, un bonheur  
à construire.  
Des couples interrogent  
l'archevêque de Paris*****Cardinal André Vingt-Trois**  
Parole et Silence,  
186 p., 16,90 €

La famille semble un terrain piégé pour l'Église tant ses recommandations sont loin des pratiques de la société. Le cardinal André Vingt-Trois, archevêque de Paris, connaît le sujet. Il a choisi d'en faire le thème de l'année pour son diocèse, et au plan national l'épiscopat a engagé une réflexion pour Familles 2011. Comment assumer ce fossé entre l'idéal posé par l'Église et ce que vivent les couples catholiques? Mgr Vingt-Trois le fait sous une forme originale: trois couples de trois générations différentes sont venus lui poser des questions, sans tabou: est-il utile de se marier à l'Église? Les prêtres, célibataires, sont-ils légitimes pour parler du couple? Pourquoi interdire la contraception? Le cardinal prend soin de ne pas porter de jugement sur les personnes, mais de montrer une direction, et d'en expliquer les fondements bibliques ou éthiques. Même si l'on regrette que les questions soient en « sens unique », sans que les couples puissent livrer leur réflexion, l'ouvrage permet de comprendre qu'il n'existe pas d'un côté des familles parfaites, et de l'autre celles ne correspondant pas au modèle catholique. Si chacun a l'ambition de réussir sa famille, ce petit livre montre qu'il s'agit d'un travail quotidien.

**ISABELLE DE GAULMYN**